



Ha sido muy rica y participativa la discusión que al interior del Movimiento Hostosiano ha tenido la inscripción de nuevos partidos electorales.

Valoramos como una aportación al proceso democrático puertorriqueño el surgimiento de estas nuevas iniciativas electorales dirigidas a organizar el pueblo en opciones inclusivas, amplias, que postulen el rescate de la soberanía nacional, la dignidad del trabajo, la defensa del patrimonio nacional, el desarrollo económico basado en el esfuerzo propio y no en la dependencia, detener el deterioro social y en la búsqueda de un verdadero proceso de descolonización, como ejercicio de libre determinación y de justicia social.

En esa perspectiva es que vemos las propuestas del Movimiento Unión Soberanista (MUS) y del Partido del Pueblo Trabajador (PPT) que actualmente proponen su inscripción como movimientos electorales.

De la misma manera valoramos los postulados y fundamentos del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), organización con la que nos unen lazos de afinidad política que van por encima de nuestras diferencias. Desafortunadamente, la rigidez en las estructuras del PIP no ha permitido la incorporación de grandes sectores a sus filas, y por ende en su crecimiento, lo que ha asfaltado el camino para el surgimiento de nuevos esfuerzos electorales.

Ahora bien, debemos reconocer que ninguna de estas instancias electorales, por separado y compitiendo entre sí, podrá generar la fuerza suficiente para impactar contundentemente el proceso electoral y generar los cambios que necesita Puerto Rico. Consideramos imprescindible aunar esfuerzos para lograr un instrumento electoral amplio y participativo, que aglutine importantes sectores del país en una sola propuesta electoral.

No pretendemos hablar de quimeras o tapar el cielo con la mano. Sabemos lo espinoso del camino, lo difícil de unir y buscar consensos. Pero lo que consideramos políticamente correcto lo tenemos que plantear e impulsar, aunque el camino esté lleno de dificultades. La necesidad y las condiciones objetivas están presentes, aunque sabemos que con eso no es suficiente.

## Frente Amplio

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano - Copresidente del MINH  
Lunes, 21 de Febrero de 2011 03:55 -

---

Las condiciones subjetivas hay que trabajarlas.

Existe un universo de posibilidades para unir voluntades entre organizaciones e individuos que postulen un nuevo paradigma de desarrollo, sostenido en los poderes políticos necesarios para superar la dependencia; detener y superar la descomposición social; aumentar la productividad y el ahorro; fomentar el empleo, promover oportunidades educativas de excelencia; desarrollar la agricultura; fomentar la solidaridad y la cultura, promover la defensa y fortalecimiento del ejercicio de los derechos civiles y humanos; atender las necesidades básicas de la población en la salud, vivienda, seguridad; servicio público; democracia participativa en los procesos electorales y control ciudadano en las decisiones fundamentales del país. En fin, para revivir la esperanza en nuestro pueblo en la posibilidad de otro Puerto Rico.

En la concepción de cualquier esfuerzo hacia la constitución de un frente amplio, entendemos que se debe partir del reconocimiento de la independencia de cada una de las organizaciones adheridas al mismo. Se trata de un esfuerzo colectivo coaligado y de ninguna manera una fusión organizativa. En tal sentido, el frente que visualizamos no debe aspirar a sustituir los trabajos diversos que sus organizaciones integrantes lleven a cabo, en el proceso de adelantar sus respectivos programas o propuestas de acción política.

El esfuerzo de unidad patriótica no tiene que comenzar necesariamente por lo electoral. Posiblemente sea más factible conceptualizar un Frente Amplio de acción política y social, que pueda desembocar eventualmente en un Frente Amplio electoral. Las opciones deben estar todas abiertas. Pero lo urgente es dar los pasos necesarios que se inician con el dialogo y la efectiva comunicación entre los diversos sectores, un dialogo conducente a definir ese denominador común que a todas luces se cae de la mata.

Es en ese sentido que el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano saluda el surgimiento de las más recientes iniciativas electorales que se encuentran en el proceso de inscripción y le recuerda a los hostosianos y hostosianas que nuestra principal responsabilidad es con los trabajos organizativos y línea política del MINH. Nuestra organización se compromete a dirigir sus miras hacia el acercamiento de los diversos esfuerzos electorales que comparten un espacio progresista y de salvación nacional. Solo de esa manera podremos acumular las fuerzas dispersas que por separado, no tendrán el impacto que necesita el país para entusiasmar a los miles que se han ido marginando del proceso político como resultado de la frustración y la desesperanza. Adelante con la tarea.